

EXCELSIOR

EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL

JUEVES 29 DE AGOSTO DE 2019 • AÑO CIII TOMO IV, NO. 37,248 • CIUDAD DE MÉXICO 72 PÁGINAS \$15.00

EVERYBOODY; ROCK YOUR...

Con sólo escuchar la noticia de que Backstreet Boys regresará a México el 21, 24 y 26 de febrero, los fans de la boy band cantan, mueven las manos y simulan la coreografía de uno de sus más grandes éxitos.

FUNCIÓN



“QUE TRUMP ESCUCHE A LA CIENCIA”

Greta Thunberg, la activista climática de 16 años, desembarcó en Nueva York tras un viaje de dos semanas en velero por el Atlántico para asistir a la cumbre de cambio climático. PRIMERA | PÁGINA 33



VENDRÁ A MÉXICO SIGA SU VIAJE



Foto: AFP

OTRA VEZ LA CRUZAZULEAN

En los últimos minutos del encuentro en el que el Cruz Azul inició ganando, el Tijuana logró darle la vuelta al marcador para derrotar a la Máquina con un 3-2 como marcador final.

ADRENALINA | PÁGINA 5

OTRO RESULTADO León 2-2 Santos



Foto: Imago7

Matanza reaviva pugna en Veracruz

FISCALÍA GENERAL DE LA REPÚBLICA ATRAE EL CASO

Asciende a 27 el número de muertos; refuerzan vigilancia de Coatzacoalcos en búsqueda de los responsables del atentado; video muestra presunta ejecución del dueño del antro

POR ISABEL GONZÁLEZ, ARTURO PÁRAMO Y LOURDES LÓPEZ

El ataque del martes al centro nocturno El Caballo Blanco, en Coatzacoalcos, Veracruz, que, hasta el cierre de esta edición registraba un saldo de 27 muertos, reactivó la pugna entre el gobernador Cuitláhuac García y el fiscal general del estado, Jorge Winckler.

En un mensaje de Twitter, el mandatario estatal anunció que todo apuntaba a que una persona identificada como Ricardo “N”, La Loca, estaría vinculada a la masacre.

Una confrontación mediática se desató cuando enfatizó que “fuerzas coordinadas de Veracruz (lo) detuvieron en julio y fue liberado en menos de 48 horas por la FGE”.

La fiscalía estatal refutó los señalamientos en un comunicado y explicó que el señalado fue detenido por la Secretaría de Marina y “puesto a disposición de la Fiscalía General de la República (FGR)”.

Una segunda captura se registró el 7 de agosto, pero el comunicado asegura que tampoco dieron vista a la Fiscalía General del estado.

Horas más tarde, Ricardo “N” se deslindó de las acusaciones mediante un video que subió a redes sociales. Otro video que también circula en redes muestra la presunta ejecución del dueño del bar, quien había sido secuestrado.

La FGR anunció que atrajo las investigaciones en torno al ataque. La Subprocuraduría Especializada en Investigación de Delincuencia Organizada (SEIDO) será la encargada de las investigaciones del atentado.

El secretario de Seguridad Pública, Hugo Gutiérrez, anunció el reforzamiento de la vigilancia, por tierra y aire, para Coatzacoalcos.

“Fuerzas federales y estatales participamos en un operativo coordinado en la ciudad



Foto: Reuters

Familiares de Xóchitl Irineo, quien laboraba como bailarina en El Caballo Blanco, velan el cuerpo en el interior de su casa. La joven de 24 años tenía dos hijos. Llevaba cuatro meses trabajando en ese sitio.



Foto: Notimex

Las instalaciones del centro nocturno fueron aseguradas y son vigiladas por elementos municipales.

120

ELEMENTOS

altamente capacitados buscan a los responsables del crimen.

de «Coatzacoalcos, con un despliegue de 120 elementos altamente capacitados en operaciones especiales para la búsqueda y localización de los responsables”, dijo Gutiérrez. PRIMERA | PÁGINAS 24 Y 26



CIRCULA VIDEO EN REDES

LA LOCA DICE: NO FUI YO

Ricardo “N”, asegura que fue torturado | “Me tuve que ir”.

PRIMERA | PÁGINA 24

“ERA MI ALMA, MI AMOR, MI NIÑA”

Con el corazón destrozado, América exige justicia por la muerte de su hija Xóchitl Irineo, quien apenas cumplía cuatro meses como bailarina de El Caballo Blanco y falleció durante la tragedia.

Xóchitl, tenía 24 años; con su trabajo obtenía los recursos para mantener a sus dos hijos.

“Se fue mi hija, una parte de mi corazón, una parte de mi vida, nadie me la va a devolver”, sollozó América.

La historia se repite con la familia de Ayurair Antonio Villegas, de 32 años, quien también murió, cuando trabajaba de bailarina. Ahora ha dejado en la orfandad a sus cuatro hijos de 16, 12, 8 años, y un bebé de 3 meses.

— Tamara Corro

PRIMERA | PÁGINA 26



Foto: Archivo histórico Excelsior

GUERRERO YA ES DUEÑO DE EL PARTENÓN DE EL NEGRO DURAZO

Desecha amparo promovido por el hijo de Durazo, quien pretendía recuperar la residencia de Zihuatanejo.

PRIMERA | PÁGINA 20

PRESIDENTE FIJA POSTURA PARA CUIDAR PARTIDO

“Si Morena se echa a perder, renunciaría a él”

POR ISABEL GONZÁLEZ Y ARTURO PÁRAMO

El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró ayer que renunciaría a Morena si el partido se echaba a perder.

“Si el partido que ayude a fundar, Morena, se echaba a perder, no sólo renunciaría a él, sino que me gustaría le cambiarán de nombre, que ya no usaran ese nombre, porque ese nombre nos dio la oportunidad de llevar a cabo la Cuarta Transformación de la vida pública del país. Entonces, no se debe de manchar ese nombre”, enfatizó durante la conferencia matutina, en la que fue cuestionado sobre su asistencia a una reunión con los senadores de Morena.

El jefe del Ejecutivo nacional adelantó a los



López Obrador pone su sana distancia

El miércoles 21, el Presidente afirmó que se acabaron los tiempos del líder moral, el primer militante y el caudillo.

medios que en el encuentro fijará un posicionamiento sobre cómo cuidar al partido.

PRIMERA | PÁGINA 4



Foto: Sunny Quintero

LÓPEZ OBRADOR 1ER INFORME DE GOBIERNO

REGISTRAN AVANCES LOS PROYECTOS INSIGNIA DEL GOBIERNO

PRIMERA | PÁGINA 8

ALISTA BATRES GOLPE BAJO

Al menos 15 senadores de Morena firmaron una carta propuesta por Martí Batres para acusar a Monreal con el Presidente, en la reunión que tendrán al mediodía.

PRIMERA | PÁGINA 2



Martí Batres

LLEGA POR FIN LOTE DE MEDICAMENTO

Madre asegura que su hija murió a causa del desabasto

POR ABRAHAM NAVA Y XIMENA MEJÍA

Mariana, de 7 años, estuvo tres semanas sin recibir un medicamento que necesitaba para luchar contra anemia aplásica, un síndrome preleucémico.

“Yo siento que si hubiera recibido las vacunas su sistema hubiera estado reforzado”,

asegura Judith Torres, madre de la pequeña que falleció el pasado 5 de julio.

Ante el desabasto del medicamento metotrexato, denunciado en el Hospital Infantil de México Federico Gómez, la Secretaría de Salud informó que quedó restablecido el suministro.

PRIMERA | PÁGINAS 12 Y 13

DESTACA FRUTO DE REFORMA

El Presidente difundió una fotografía con Claudio Descalzi, director de la empresa ENI, primera en producir petróleo con la Reforma Energética. Le dio una muestra de aceite.

PRIMERA | PÁGINA 6

75,000 MDP

FUE EL MONTO PAGADO

por la actual administración tras la cancelación del NAIM. El Presidente y la SCT dijeron que ya se liquidaron los contratos.

PRIMERA | PÁGINA 6

EXCELSIOR

Pascal Beltrán del Río 2
Carlos Elizondo Mayer-Serra 6
Jorge Fernández Menéndez 14

